



Nacional

Economía

Diaria

Tirada: **60.523**

40.077

Difusión: (O.J.D)

Audiencia: 140.269

13/12/2010

Sección:

Espacio (Cm_2): **527**Ocupación (%): **56%**

Valor (€): **5.685,21** Valor Pág. (€): **10.150,00**

Página: 3



Imagen: Si

Los psicólogos reclaman al Ejecutivo doblar las plazas PIR

Los profesionales se citan el 20 de diciembre con Sanidad y Educación

LOLA FERNANDEZ Madrid

os psicólogos españoles, representados por el Consejo General de Colegios de Psicólogos (COP) y los decanos de sus facultades, se reunirán el próximo día 20 de diciembre con los Ministerios de Sanidad y Educación para abordar los problemas de la psicología clínica. Dos serán los principales planteamientos que pondrán encima de la mesa: la necesidad de ampliar el número de plazas de psicólogo interno residente (las conocidas como PIR) y la aprobación del máster oficial de Psicología de la Salud.

En opinión de Fernando Chacón Fuertes, vicesecretario del COP, "para el año 2010 se convocaron un total de 136 plazas PIR, tan solo cinco más que el año pasado y una cifra totalmente insuficiente". Desde su punto de vista, el sistema de sanidad público español necesita, al menos, unos 300 nuevos puestos de terapeutas, lo que supone algo más del doble. Sin embargo Chacón advierte que teniendo en cuenta el sistema privado se necesitarian unas 1.000 plazas PIR.

Actualmente, el PIR es el único sistema por el que los psicólogos pueden ejercer la psicología clínica en los centros públicos. Es un proceso similar al MIR de los médicos, por el que los alumnos completan su formación

académica realizando cuatro años de prácticas tras aprobar un examen.

Su exigencia en los privados no ha resultado, hasta el momento tan reclamada, sin embargo, parece que esto empieza a cambiar como denuncia la Asociación de Psicólogos Afectados por el Reconocimiento de la Especialidad de la Psicología. "Psicólogos que han trabajado durante años en diversas áreas que no pertenecían al ámbito clínico (drogas y tráfico), según entendía la Comisión Nacional de la especialidad de Psicología Clínica, ahora están siendo despedidos de sus puestos de trabajo al no estar en pose-sión del título", señala dicha asociación en un manifiesto.

Para este año se convocaron 136 plazas, solo cinco más que en 2009

Aseguran, además, que la Agencia Antidroga ya ha avisado a diferentes empresas que gestionan comunidades terapéuticas que en los próximos pliegos se exigirá la contratación de psicólogos clínicos. También parece que esta pauta será la que marquen los centros de reconocimiento de conductores.

Por todas esta situaciones, Chacón considera que debería darse ya el visto bueno al



Alumnos y profesionales de la psicología reclamando el rango de sanitarios

Inseguridad jurídica

En España existen 52.000 profesionales de la psicología colegiados, de los cuales solo 7.800 tienen el título de especialista clínico. Esta cifra puede verse en cierto modo aumentada por aquellas personas cuva acreditación estaba condicionada a una prueba, que se realizó el pasado 27 de noviembre, sin embargo y a pesar de ello, todavía existirán unos 44.000 colegiados en "una grave situación de inseguridad jurídica" según denun-

cia la Asociación de Psicólogos Afectados.

Esta organización constata que "a muchos compañeros después de demostrar años de experiencia en Psicología Clínica se les está pidiendo que se dediquen durante seis meses a rotar por hospitales como psicólogos en prácticas, lo que en ocasiones les supone muchas dificultades para poder compatibilizar estas prácticas con sus trabajos actuales". nuevo máster de Psicología de la Salud, que desde el mes de septiembre se encuentra estancado en Educación tras haber sido aprobado por el Ministerio de Sanidad. "Incluso este máster podría ser la vía para acceder a las plazas PIR" comenta. En un principio, Educación propuso crear un grado de Psicología Sanitaria y otro de Psicología General, algo que finalmente se ha descartado.

En apoyo a esta reclamación, los estudiantes de Psicología mantienen convocadas varias movilizaciones a lo largo de este mes.